

ABSTRAK

Muhammad Sholakhuddin, NIM: 1610110072, dengan judul: “Adab Belajar Bagi Peserta Didik Menurut Muhammad Abu Basyir Al-Dimawi Dalam Kitab *Alala Tanalul Ilma* Dan Relevansinya Dengan Pendidikan Di Pondok Pesantren Roudlotul Huda Jepara”, Skripsi Program Strata Satu (S-1) Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan dan menganalisis tentang: (1) kitab *Alala Tanalul Ilma* (2) adab belajar menurut Muhammad Abu Basyir al-Dimawi dalam Kitab *Alala Tanalul Ilma*. (3) relevansi pemikiran Muhammad Abu Basyir al-Dimawi tentang adab belajar dalam Kitab *Alala Tanalul Ilma* dengan pendidikan di Pondok Pesantren Roudlotul Huda Jepara.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kepustakaan semi kualitatif dengan menggunakan deskriptif dan triangulasi simultan gabungan. Sumber data utama dalam penelitian ini adalah kitab *Alala Tanalul Ilma* karya Muhamad Abu Basyir Al-Dimawi sedangkan sumber data sekunder di antaranya yaitu buku-buku yang mendukung untuk melengkapi isi berupa tulisan-tulisan yang membahas mengenai adab belajar dan literatur-literatur yang relevan dengan penelitian ini. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu dengan mengumpulkan data atau bahan-bahan yang berkaitan dengan tema pembahasan dan permasalahannya yang diambil dari sumber kepustakaan. Selain itu dalam pengumpulan data di lapangan, menggunakan metode (1) observasi (2) wawancara (3) dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu metode analisis isi (content analysis) dan teknik triangulasi. Analisis isi ini ditujukan untuk menguak atau membuka isi pesan yang terkandung dalam kitab *Alala Tanalul Ilma*.

Hasil Penelitian menunjukkan bahwa (1) Kitab *Alala Tanalul Ilma* merupakan salah satu kitab yang membahas tentang adab bagi orang yang menuntut ilmu. (2) Adab belajar menurut Muhammad Abu Basyir al-Dimawi dalam Kitab *Alala Tanalul Ilma* adalah beberapa adab yang sepatutnya dimiliki oleh peserta didik yang dikelompokkan menjadi tiga adab belajar. Pertama, adab peserta didik terhadap diri sendiri, meliputi: bersungguh-sungguh dalam belajar, berusaha memahami ilmu yang disampaikan, mengamalkan ilmu yang dipelajari, tidak banyak bicara, senantiasa rendah diri, senantiasa memanfaatkan waktunya untuk belajar, dan menghindari diri dari akhlak tercela. Kedua, adab Peserta didik terhadap guru yaitu memulyakan serta menghormati guru. Ketiga, adab peserta didik terhadap peserta didik yang lain, meliputi: memilih teman yang baik dan menghormati peserta didik yang lain. (3) Pemikiran Muhamad Abu Basyir Al-Dimawi dalam kitab *Alala Tanalul Ilma* memiliki relevansi dengan pendidikan di Pondok Pesantren Roudlotul Huda Jepara

Kata Kunci : *Adab Belajar, Peserta Didik*